

## Despertando nuestra sabiduría intergeneracional para afrontar el daño y recuperar la esperanza



Estimados miembros y socios de PON:

He estado reflexionando profundamente sobre lo que está sucediendo en el país, y tengo muchas preguntas y pocas respuestas sobre hacia dónde nos dirigimos en un futuro próximo y lejano. En las últimas semanas, hemos sido testigos de continuas redadas del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE), llevadas a cabo con una brutalidad alarmante, así como una respuesta militarizada a las protestas. **Estas acciones han despertado en nuestras comunidades una profunda mezcla de emociones: ira, indignación y un profundo temor por la seguridad, y por la futura salud y bienestar de todos nuestros niños y familias, sin importar su estado migratorio.** Y en cuanto a las prioridades de las fuerzas del orden, no parece importarles si has nacido o creciste aquí o si has llegado recientemente, y el daño a nuestras comunidades es incuantificable.

En medio de esto, he estado reflexionando introspectivamente. Mi ser interior superior me recuerda que este dolor fue infligido por fuerzas ajenas a nuestras comunidades y está diseñado para provocarnos y desestabilizarnos. **Y aunque está generando un trauma intergeneracional, también tiene el poder de despertar nuestra sabiduría intergeneracional. Debemos aplicar nuestro conocimiento, experiencia y buen juicio para hacer frente a la incertidumbre que actualmente rodea a nuestros vecindarios y devolver la esperanza y la seguridad a quienes se encuentran en mayor riesgo.**

A medida que sigo procesando estos acontecimientos y conectándome con un nivel superior

de conciencia, recapacito sobre que todos compartimos una humanidad e interdependencia. Espiritualmente, todos estamos conectados. Visto a través del lente del capitalismo, es evidente que los inmigrantes constituyen una parte fundamental de muchas industrias que mantienen este país funcionando, pero contribuimos en mucho más que eso. **Somos parte de quienes ustedes son. Nuestros futuros están entrelazados, y el daño causado a una parte del sistema eventualmente afectará a todo el sistema.**

A pesar del sufrimiento y la sensación de que algo bueno se está perdiendo, me alienta la creciente solidaridad surgida dentro y a través de las comunidades para defender los derechos de los inmigrantes y defender los derechos civiles y humanos de todos.

**Ahora es el momento de hacer uso de nuestra sabiduría colectiva y fortaleza espiritual, y no solo para sobrevivir este momento, sino para replantear nuestros sistemas y transformarlos en unos que dignifiquen la humanidad que todos compartimos y, que reconozcan que nuestro valor va más allá del simple valor económico que aportamos.** Vamos hacia adelante con visión, valentía y una profunda solidaridad para construir un futuro donde la dignidad y la justicia sean la base para todos.



**Araceli Simeón**  
**Directora Ejecutiva**

## Mensaje del Copresidente del Consejo Asesor de PON

Estimados miembros de la comunidad, participantes, personal y socios:

No es posible minimizar los daños actuales de los que estamos siendo testigos. Sabemos de la intimidante presencia de **ICE en una ceremonia de graduación de niños de 3 años.** Y qué impactante para nuestros hijos ver cómo el senador estadounidense elegido para representarlos fue arrastrado, tirado al suelo y esposado **por hacer una pregunta**, a pesar de que sus libros de texto enfatizan el derecho constitucional a la libertad de expresión. Tales contradicciones socavan gravemente la confianza en nuestras instituciones. Nos encontramos en un punto de inflexión, un momento crucial en la historia.

Al mismo tiempo que involucramos a nuestros hijos y familias, **fortalezcamos nuestra resiliencia** inspirándonos en nuestros antepasados que enfrentaron circunstancias mucho peores. Si no se hubieran mantenido enfocados en su visión, **permanecido unidos y perseverado en la defensa de sus derechos**, nuestra difícil situación actual sería mucho peor. Una manera de reconfortar a nuestros niños y jóvenes es formar círculos de diálogo familiar donde **escuchemos sus preocupaciones y temores**. Las generaciones anteriores de jóvenes compartieron sentimientos similares y se **mantuvieron firmes junto a los adultos en la defensa de sus valores y derechos**. También recordemos a las personas de diversos orígenes que fueron y son aliados. Algunas de estas historias se pueden encontrar en la literatura infantil y juvenil. Pregunte a su bibliotecario local y busque en línea información sobre estos **temas inspiradores**. También, considere organizar una reunión por Zoom para **ampliar el círculo familiar**. Organice una reunión en casa para sus vecinos y/o amigos para **promover el cuidado mutuo, el apoyo, el bienestar y la abogacía**.

Nuestras familias **pueden transmitir las bases que hemos heredado a las generaciones futuras**. De hecho, nuestros hijos podrían llevar un diario especial con mensajes e ilustraciones que podrían traer al círculo familiar. Podrían conservarlo y recordar esos **días**

**guiando a sus propios hijos e hijas en momentos difíciles.** Podrán recordar cómo la familia se reunía regularmente, sintiendo el **apoyo colectivo** ante amenazas extremas a la seguridad, la dignidad, la justicia y la paz. Podemos invitar a los jóvenes a abrir nuestras reuniones comunitarias exponiendo sus dibujos o leyendo sus diarios o compartiendo un extracto de un libro de la biblioteca. **¡Quizás podríamos apoyarlos a postear, a publicar o hacer un podcast con sus mensajes para que sus voces se escuchen aún más!**

Así pues, como expresamos nuestra profunda gratitud a quienes nos precedieron, también demos que su valentía y sacrificios siguen siendo una fuente de **afirmación que mantendrá sus espíritus vibrantes** ahora y para las generaciones venideras. Recordemos también **que los profesionales de la salud mental son un recurso esencial** en momentos como estos, que pueden ser traumáticos. Podríamos aprender mucho **invitándolos a participar en reuniones y eventos.**

PON reconoce el trabajo del **Distrito Escolar Unificado de Los Ángeles** y de otras entidades que crearon zonas seguras alrededor de las graduaciones y los campus para que los estudiantes, las familias y el personal pudieran **celebrar en un ambiente tranquilo.** Felicitamos a todos los miembros de la familia extendida de PON al finalizar el año escolar 2024-25 y les deseamos a todos **unas felices y seguras vacaciones de verano.** Sabemos que regresarán con **renovada esperanza** mientras **fortalecemos nuestra colaboración** para construir una sociedad y un mundo **donde la justicia, la equidad y la paz prevalezcan para todas las personas.**

**Joyce Germaine Watts**  
**Copresidente del Consejo Asesor**



---

[DONATE](#)

---

**For information visit our website at <http://www.parentnetwork-la.org>**  
*PON is a project of **Community Partners***

Parent Organization Network | 1000 N. Alameda St, Suite 240 | Los Angeles, CA 90012 US

[Unsubscribe](#) | [Update Profile](#) | [Constant Contact Data Notice](#)



Try email marketing for free today!

---